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9ª REUNIÃO ORDINÁRIA  

 

Pautas: 1. Agosto Indígena, 2. Saúde, 3. Cultura, 4. Doação de Mudas 

 

Conselheirxs de Governo: Éllida Pankararé (Conselheira titular, representante de SMDHC), 

Rodrigo Martins (Conselheiro titular, representante de SVMA) Roseli Allemann (Conselheira 

suplente, representante de SVMA), Wilma Tanaka (Conselheira suplente, representante de 

SMADS), Catherine Russo (Conselheira titular, representante de SMS). 

 

 

Conselheirxs de Sociedade Civil: Avani Florentino (presidente do Conselho e representante da 

etnia Fulni-ô), Irádzu - Gilson de Souza (Conselheiro titular da etnia Kariri-Xocó), Nino Mirim 

(Conselheiro titular da etnia Guarani M’bya-Marsilac), Pedro Henrique (Conselheiro suplente 

da etnia Pankararé), Ivone da Conceição (Conselheira suplente da etnia Pankararu). 

 

Participantes de Governo: Milena Cristina (Coordenadora de COPIND) Grecia Kama (Estagiária 

de COPIND), Josiane de Paula Santos (Assessora de COPIND), Barbara (Diretora de 

Departamento de Participação Social), Kauã Sabino (Departamento de Participação Social). 

 

Participantes Organizações Social/ouvintes:   

Kilvane Pankararu, Tania Nhandeva, Denilza Kaimbé, Joel Kariri-Kariu, Akayse Fulni-ô, Tania 

Nhandeva. 

 

Às 13h27 min do dia 24 do mês de setembro do ano de 2024, presencial no endereço Rua 

Libero Badaró nº119 - Sé e online no seguinte link: https://meet.google.com/opb-fxdb-xto 

- São Paulo, com quórum de 7 pessoas estabelecidas em Regimento interno.   

 

Informes: 30ª Conferência da ONU sobre Mudanças Climáticas (COP30), Divulgação de 

evento “Diálogos Urbanos: A luta pela saúde indígena na cidade, Convite da Coordenadoria 

estadual de Povos Indígenas “Dia Internacional da Mulher Indígena " e entregas de cestas 

básicas.  

https://meet.google.com/opb-fxdb-xto
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Informe 1:  Avani informou que irá participar da COP (Conferência de Mudanças Climáticas) 

que é organizada pelas Nações Unidas (ONU) em conjunto com o Ministério do Meio 

Ambiente, atividade que ocorrerá no Estado Belém, conforme link compartilhado no chat 

(https://www12.senado.leg.br/noticias/materias/2024/04/19/comissao-de-meio-ambiente-

debate-organizacao-da-cop-30-sediada-em-

belem#:~:text=Os%20trabalhos%20de%20organiza%C3%A7%C3%A3o%20da,(23)%2C%20%

C3%A0s%2014h). Catherine informou que estava voltando de uma reunião no território 

indígena do Jaraguá e sua internet está fraca. Aproveitou e pediu que fosse enviada por e-

mail maiores informações sobre a atividade de sábado e verificar se teria disponibilidade para 

comparecer. Avani pediu que Akayse explicasse melhor sobre a atividade de sábado, pois 

estava no carro e o sinal está ruim. Akayse informou que no dia 28/09, farão um levantamento 

de famílias indígenas pelas UBS para obter um mapeamento sobre informações sobre a 

referência de UBS as famílias indígenas são atendidas e a quantidade de famílias indígenas 

que tem no território, com o intuito de elaborar propostas sobre a pauta da saúde indígena E 

no sábado, após o mapeamento, irão encaminhar as demandas levantadas para a saúde. 

Akayse aproveitou, para reforçar o convite e a pedido da Milena, enviará o folder não só no 

grupo do WhatsApp de COMPISP, mas também na cadeia de e-mails dos Conselheiros de 

Governo. Rodrigo agradeceu o convite e mencionou que seria interessante verificar se alguém 

poderia representar a Prefeitura. Milena informou que estas informações constarão em ata, 

mas que também é importante que sejam encaminhadas também na cadeia de e-mail, pois 

tem Conselheiros que não estão no grupo do WhatsApp, mas estão na cadeia de e-mail.  

Akeyse informou que irá encaminhar via e-mail para todos os Conselheiros que estão na 

cadeia de e-mail acompanhar. Milena compartilhou no chat do Meet a informação do evento: 

https://www12.senado.leg.br/noticias/materias/2024/04/19/comissao-de-meio-ambiente-

debate-organizacao-da-cop-30-sediada-em-

belem#:~:text=Os%20trabalhos%20de%20organiza%C3%A7%C3%A3o%20da,(23)%2C%20%

C3%A0s%2014h. 

 

Informe 2: Avani passou o informe sobre a agenda da Coordenadoria de Povos Indígenas do 

estado de SP, um evento que será realizado em comemoração ao Dia Internacional da Mulher 

Indígena e a comemoração de um ano de atuação, será no dia 25/09/2024. 

  

Informe: Milena informou que após a validação de Cidade Solidaria foram entregues as cestas 

básicas nos territórios cadastrados.   

https://www12.senado.leg.br/noticias/materias/2024/04/19/comissao-de-meio-ambiente-debate-organizacao-da-cop-30-sediada-em-belem#:~:text=Os%20trabalhos%20de%20organiza%C3%A7%C3%A3o%20da,(23)%2C%20%C3%A0s%2014h)
https://www12.senado.leg.br/noticias/materias/2024/04/19/comissao-de-meio-ambiente-debate-organizacao-da-cop-30-sediada-em-belem#:~:text=Os%20trabalhos%20de%20organiza%C3%A7%C3%A3o%20da,(23)%2C%20%C3%A0s%2014h)
https://www12.senado.leg.br/noticias/materias/2024/04/19/comissao-de-meio-ambiente-debate-organizacao-da-cop-30-sediada-em-belem#:~:text=Os%20trabalhos%20de%20organiza%C3%A7%C3%A3o%20da,(23)%2C%20%C3%A0s%2014h)
https://www12.senado.leg.br/noticias/materias/2024/04/19/comissao-de-meio-ambiente-debate-organizacao-da-cop-30-sediada-em-belem#:~:text=Os%20trabalhos%20de%20organiza%C3%A7%C3%A3o%20da,(23)%2C%20%C3%A0s%2014h)
https://www12.senado.leg.br/noticias/materias/2024/04/19/comissao-de-meio-ambiente-debate-organizacao-da-cop-30-sediada-em-belem#:~:text=Os%20trabalhos%20de%20organiza%C3%A7%C3%A3o%20da,(23)%2C%20%C3%A0s%2014h
https://www12.senado.leg.br/noticias/materias/2024/04/19/comissao-de-meio-ambiente-debate-organizacao-da-cop-30-sediada-em-belem#:~:text=Os%20trabalhos%20de%20organiza%C3%A7%C3%A3o%20da,(23)%2C%20%C3%A0s%2014h
https://www12.senado.leg.br/noticias/materias/2024/04/19/comissao-de-meio-ambiente-debate-organizacao-da-cop-30-sediada-em-belem#:~:text=Os%20trabalhos%20de%20organiza%C3%A7%C3%A3o%20da,(23)%2C%20%C3%A0s%2014h
https://www12.senado.leg.br/noticias/materias/2024/04/19/comissao-de-meio-ambiente-debate-organizacao-da-cop-30-sediada-em-belem#:~:text=Os%20trabalhos%20de%20organiza%C3%A7%C3%A3o%20da,(23)%2C%20%C3%A0s%2014h
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Pautas:  

Pauta 1: Agosto Indígena 2025  

Milena informou que por ordem a primeira pauta a ser dialogada é “Agosto Indígena”, 

perguntou para Avani o que ela desejava trazer sobre o “Agosto Indígena”. Avani informou 

que ocorreu tudo bem com o “Agosto Indígena de 2024”, e que teve uma reunião com o Dr. 

Steven, a SME e a SMC para falar de um projeto que garantisse que no ano de 2025 tenha o 

“Agosto Indígena”. Milena perguntou se esse projeto foi alinhando com a Educação ou a 

Cultura? Pois sua fala estava cortando muito e não deu para entender. Avani falou que não 

importava quem estaria na Coordenação o ano que vem mais que o “Agosto Indígena 2025” 

precisará ser feito ou pela Cultura, ou pela Educação ou pelos Direitos Humanos, o importante 

é que fosse realizado. Milena ressaltou que o “Agosto Indígena” deste ano foi realizado, bem 

como de 2023, conjuntamente com os Conselheiros e demais lideranças acompanhadas pela 

Coordenação, o que não impede que as demais Secretarias se atentem a este calendário. 

Avani ressaltou que é importante chamar uma reunião com os Conselheiros para alinhamento 

presencialmente o mais breve possível para que os Conselheiros que estão mais distantes 

como Nino e Tranquilino, já que a Secretaria falou que não tem transporte para ninguém. 

Milena informou que a construção das atividades do “Agosto Indígenas” sempre foi 

consultada os Conselheiros de COMPISP e que desde setembro de 2023 o “Agosto Indígena” 

está no calendário do município e compartilhou no chat o link da Lei 

(https://legislacao.prefeitura.sp.gov.br/leis/lei-17992-de-22-de-setembro-de-2023), ainda 

assim a SMDHC já realizava esta agenda antes mesmo da Lei. Em relação às reuniões 

ordinárias é necessário quórum para que seja produzida a ATA, mas que os Conselheiros 

podem se reunir para alinhamento e que a Coordenação irá verificar as datas que o auditório 

da Secretaria Municipal de Direitos Humanos tem disponível e irá informar no grupo. Rodrigo 

informou para os Conselheiros que se permitem ele pode ver a disponibilidade de uma sala 

na Secretaria Municipal do Verde Meio Ambiente (SMVA), que tem um espaço grande e pode 

acomodar todos, onde pode ser um local para realizar a reunião de alinhamento e sugeriu 

que a reunião pudesse ser na Secretaria de Cultura ou em Diretos Humanos. Iradzu perguntou 

se poderia falar. Milena informou que ele ficasse à vontade para falar. Iradzu informou que 

https://legislacao.prefeitura.sp.gov.br/leis/lei-17992-de-22-de-setembro-de-2023
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concorda com a Avani e reforçou a importância de ter esta reunião de alinhamento 

presencialmente onde os Conselheiros pudessem apresentar os projetos que tem em mente 

e possam construir em conjunto com a Coordenação e as outras Secretarias e depois 

passariam as informações que foram acordadas na reunião de COMPISP para os Conselheiros 

que não conseguissem comparecer, sem a necessidade de ata e a participação das pessoas 

que podem participar e colaboração de todos. Milena ressaltou que irá verificar as datas 

disponíveis do auditório e sugeriu que a primeira reunião seja na SMDHC(Secretaria Municipal 

de Direitos Humanos e Cidadania) e até sexta - feira daria uma devolutiva no grupo, sugeriu 

que fosse convidado o representante da Cultura para participar e desta primeira reunião e 

que desta reunião possa sair outras e em outros locais também, já que nesta reunião ordinária  

o Conselheiro de Cultura Guilherme não pôde comparecer, sendo que o representante de 

Cultura é bem ativo nas reuniões e não podemos marca uma agenda na SMC( Secretaria 

Municipal de Cultura), sem que o representante esteja na reunião para se manifestar. E 

ressaltou a importância da reunião também ocorrer na aldeia, pensando na dificuldade das 

lideranças do extremo sul comparecer. E foi sugerida para verificação com eles a possibilidade 

de realizar uma reunião na aldeia. Milena reforçou que a Coordenação não aprova nenhuma 

minuta de proposta, apenas recebe, pois se faz necessário que essas minutas passem pela 

validação do Gabinete e que o orçamento de 2025 não foi previsto, por óbvio, visto fluxo da 

questão orçamentária e impede de falar de valores e que quem valida às minutas de proposta 

é o Gabinete de SMDHC, podendo o Gabinete apresentar uma contraproposta enquanto 

Poder Executivo. Avani perguntou se a atividade de dois dias vai ser feita, para não ficar 

esquecida. Milena perguntou se a atividade que ela estava se referindo agenda solicitada da 

reunião com o MPF e a Secretária, caso fosse, informou que ela não estava esquecida, mas 

sim em andamento e que esta atividade deve ser realizada em dois dias, sendo no final de 

semana, dentro do ano de 2024, conforme acordado em reunião. Rodrigo informou que foi 

indicado pelo Gabinete de SMVA para amenizar as coisas entre os Indígenas, Ministério 

Público e a Prefeitura que não estavam com a relação muito boa, aproveitou para sugerir que 

sejam escolhidas três datas para fazer a reunião para alinhamento tanto para falar do “Agosto 

Indígena 2025”, como da atividade que saiu do MPF e que, como sugestão, eles têm uma sala 

grande da SMVA que poderá ser reservada para realização da reunião aproveitou e ressaltou 

que para o “Agosto Indígena 2025”, poderíamos analisar em um parque como o equipamento 

de Parelheiros e tem partes da cidade inteira que tem estrutura que daria para receber este 

tipo de evento, somente precisaria que fosse mandando o oficio de concessão de espaço com 

quatro meses de antecedência a solicitação. Milena aproveitou a fala de Rodrigo sobre a 
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agenda que saiu do MPF expressar sua preocupação com o prazo indicado. Rodrigo informou 

que pode ser solicitado em casos de modo emergencial, mas com o prazo de um mês de 

antecedência para conseguir agendar a data e dialogar com a administração do parque. 

Pauta 2: Saúde  

Avani iniciou solicitando que Roseli compartilhasse sua demanda referente a saúde. Nesse 

momento, a mesma solicitou que Rodrigo compartilhasse tal demanda e o mesmo informou 

que não tinha quaisquer demandas sobre essa temática, então Roseli relatou sobre o diálogo 

que ambos tiveram sobre a reunião com MPF sobre indígenas em situação de rua e Rodrigo 

informou que a demanda é de competência de SMADS, não do Verde, logo não teria nada 

para compartilhar sobre SMADS ou SMS. Relatou que sua participação nesta agenda se deu 

devido a solicitação do MPF à SVMA, cabendo apenas os representantes de cada Secretaria 

manifestar-se em relação a elas. Akayse  questionou novamente sobre o envio do ofício de 

COMPISPS referente a criação do GT de Saúde junto a Secretaria Municipal de Saúde. 

Catherine informou que até a presente data o ofício não havia enviado para SMS, entrou no 

processo SEI e compartilhou que o mesmo não havia saído da SMDHC, estando aberto no 

ponto da Coordenação de Povos Indígenas e do Conselho. Rodrigo reforçou tal informação 

após solicitar o número do processo e confirmado a afirmação. Milena informou que o ofício 

foi recebido pela Coordenação e dois dias depois tanto o Departamento de Participação 

Social, quanto a Coordenação realizaram a manifestação com encaminhamento conforme 

fluxo estabelecido pelo Gabinete de SMDHC. Rodrigo e Catherine insistem que o documento 

deve ser enviado pela Coordenadora, que por sua vez refuta tal possibilidade, reafirmando 

que nenhuma Coordenação de SMDHC pode enviar ofícios para outras Secretarias sem que 

passem pela Assessoria Técnica do Gabinete e pelo Expediente do Gabinete, que por sua vez 

encaminha o ofício para o Chefe de Gabinete, responsável pela comunicação administrativa 

com os Gabinetes de outras Secretarias, mas que o colegiado tem total autonomia para enviar 

o processo do ponto de COMPISP, com nova cota assinada pelos representantes 

responsáveis, diretamente para o ponto da Secretaria Municipal de Saúde, nesse sentido, 

solicitou que Catherine compartilhasse no chat qual ponto os Conselheiros poderiam enviar 

o ofício, afim de otimizar o tempo e seguir com as respectivas tratativas junto a Saúde. Milena 

disse que não sabia como eram tratados os fluxos da SMS e SVMA, mas que estava seguindo 

os de SMDHC, caso os representantes tivessem tal autonomia e considerando que são 

Conselheiros, os mesmos poderiam auxiliar os demais Conselheiros nesse sentido, mas que 

do seu ponto de Coordenadora essa solicitação seria inviável. Catherine verbalizou o ponto 
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da Saúde e Rodrigo escreveu no chat para que o colegiado pudesse enviar o ofício para o 

SMS/GAB. Rodrigo concluiu que entendeu os fluxos de SMDHC e assim como no Verde 

compreendeu tais limitações, reforçando a possibilidade de o colegiado enviar o ofício 

diretamente à Saúde. Catherine discorreu sobre as eventuais dificuldades que os 

Conselheiros de Sociedade Civil pudessem ter com SEI, entendendo que desta forma seria 

importante o devido apoio para o envio do ofício. Milena informou que o Departamento de 

Participação Social realizou o processo de formação do SEI para os Conselheiros e demais 

interessados, indicando que Akayse participou de uma dessas agendas, deixando em aberto 

para o caso dos demais Conselheiros de Governo terem a disponibilidade em acompanhá-los 

nesta ação. Avani informou que enviará o ofício diretamente para o ponto da Saúde, 

queixando-se da dificuldade em receber a devida atenção para esta pauta. 

 

Pauta 3: Mudas 

Milena informou que recebeu um e-mail que foi enviado para todas as Secretarias que trata 

sobre a doação de mudas, falou das demandas que chegaram das comunidades indígenas e, 

portanto, gostaria de ter melhores informações sobre o fornecimento e distribuição das 

mudas de plantio. Relatou que tentou contato com os representantes Roseli e Rodrigo da 

Secretária do Verde e Meio Ambiente, mas não obteve retorno, solicitou assim orientação 

quanto ao procedimento de solicitação de mudas para todos os presentes na reunião terem 

o conhecimento. Informou que chegou uma demanda via Ouvidoria de Direitos Humanos pela 

liderança Daniel Wera Guarani tratado via SEI por ODH, entre as demandas tem também a 

solicitação de mudas para reflorestamento feito pela liderança Mirunju que solicitou para 

Coordenação. Roseli informou que tem três Viveiros dentro do município de São Paulo, o 

Viveiro Arthur localizado em Itaquera e são mudas de espécie herbáceas e arbustivas, o 
Viveiro Harry que está localizado em Cotia que são mudas de espécies arbóreas e o 
Viveiro Manequinho que está localizado no Ibirapuera com mudas de espécie herbáceas 
e arbustivas, SMVA não trabalha com essas mudas da espécie frutíferas, indicando a 
CATI (Coordenadoria de Assistência Técnica Integral) que é do Estado faz doação de 
mudas frutíferas. Roseli informou que os viveiros da CATI as mudas não são gratuitas, porém 

tem um custo e seria necessário conversar com as casas de agricultura se eles podem ajudar 

na compra e transporte das mudas. Milena colocou o link no Chat 

(https://capital.sp.gov.br/web/meio_ambiente/w/servicos/viveiros/fornecimento_de_mud

https://capital.sp.gov.br/web/meio_ambiente/w/servicos/viveiros/fornecimento_de_mudas/4465


 

                                                           
 

SECRETARIA MUNICIPAL DE DIREITOS HUMANOS E CIDADANIA  
DEPARTAMENTO DE PARTICIPAÇÃO SOCIAL  

        CONSELHO MUNICIPAL DE POVOS INDÍGENAS DE SÃO PAULO - COMPISP 

 
 

  

 

   
 

as/4465). Avani informou que poderia tentar mais informações sobre as mudas da CATI, com 

contatos de pessoas que ela tem no Estado, que talvez possam ajudar nesse diálogo. Wilma 
reforçou a afirmação de Avani que talvez CATI não exista mais já tem um tempo. Roseli 

seguiu falando que são três locais disponíveis que fornecem mudas de árvores, que são 

ofertadas mudas de pequeno e grande porte para reflorestamento e arborização urbana, 

estas são doadas de forma gratuitas, mas que para quem for fazer a solicitação precisaria 

garantir o transporte para a retirada das mudas. Roseli informou que ligando nos Viveiros é 

possível estar verificando a disponibilidade de estoque de muda. Milena perguntou se Roseli 

poderia ajudar nessa questão de conseguir uma agenda com os responsáveis dos Viveiros, 

pois já tentou contato com os telefones que estão no site e não obteve sucesso. Roseli 

mencionou que não tem contato com os responsáveis dos Viveiros e que até para ela é difícil 

esse diálogo. Milena insistiu na solicitação do apoio dos Conselheiros de SMVA para a 

articulação desta reunião. Milena solicitou que as informações fossem passadas para todos 

na reunião e que seria importante ter o conhecimento para atender da melhor forma possível 

as demandas das comunidades, então ficou acordado que a demanda do Jaraguá seria 

enviada por e-mail e a do Nino no grupo do WhatsApp, contanto com apoio e orientação dos 

Conselheiros do Verde, ressaltou que teve um pedido de mudas frutíferas e de hortaliças, 

pedido solicitado pela liderança Nino Mirijú da aldeia Yyrexãkã Terra Indígena Tenondé Porã, 

durante a visita técnica ao território indígena. Informou também que houve a solicitação de 

mudas na Terra Indígena do Jaraguá.  Nino reforçou o pedido afirmando ter em sua aldeia um 

espaço do terreno que precisa ser reflorestado e que gostaria de fazer o plantio de mudas 

frutíferas também. Roseli informou que a SVMA tem a produção focada para o 

reflorestamento e arborização urbana, que no caso de pedidos de mudas frutíferas como 

laranja ou hortaliças onde o foco é agricultura ou produção os pedidos devem ser pela 

Secretaria de Agricultura e Abastecimento do Estado de São Paulo. Milena perguntou qual 

seria o melhor caminho ou quais seriam os contatos para dialogar com a Secretaria de 

Agricultura, e compartilhou o link  

https://capital.sp.gov.br/web/desenvolvimento/w/coordenadoria_de_agricultura/153588,

Milena informou que Nino irá fazer uma lista das mudas que precisam no território, e enviará 

para a COPIND, compartilhar com o Verde, o qual vai dar a devolutiva do que tem disponível, 

para então entender se precisará encaminhar  alguns pedidos para a Secretária da Cultura. 

Roseli informou que a COPIND, pode enviar um e-mail para o Rodrigo colocando-a em cópia, 

junto com uma lista de tipos de mudas e a quantidade solicitada pela comunidade para 

posteriormente agendar uma reunião caso necessário for. Milena frisou que irá encaminhar 

https://capital.sp.gov.br/web/meio_ambiente/w/servicos/viveiros/fornecimento_de_mudas/4465
https://capital.sp.gov.br/web/desenvolvimento/w/coordenadoria_de_agricultura/153588,
https://capital.sp.gov.br/web/desenvolvimento/w/coordenadoria_de_agricultura/153588,


 

                                                           
 

SECRETARIA MUNICIPAL DE DIREITOS HUMANOS E CIDADANIA  
DEPARTAMENTO DE PARTICIPAÇÃO SOCIAL  

        CONSELHO MUNICIPAL DE POVOS INDÍGENAS DE SÃO PAULO - COMPISP 

 
 

  

 

   
 

a solicitação para o acompanhamento e devolutiva do Verde, caso necessário também será 

enviado para a Secretária de cultura para o atendimento.  Roseli deixou disponível no chat o 

link do site de disponibilização de Mudas: 

https://capital.sp.gov.br/web/meio_ambiente/w/servicos/viveiros/fornecimento_de_muda

s/4465 

   

 

 

 

Pauta 4: Cultura 

Avani novamente retornou a pauta sobre o “Agosto Indígena” que também é realizado pela 

Secretaria da Cultura e Educação no qual existe um projeto elaborado por indígenas com 

outras Secretarias desde o início do Conselho. E realçou que independente da Secretaria que 

irá executar o calendário oficial e a necessidades de reuniões com lideranças indígenas para 

colaborar nas atividades no mês temático. A mesma informou há necessidade no acesso à 

informação sobre o “Programa VAI” da Prefeitura de São Paulo, que é importante ter uma 

formação sobre o programa para facilitar a compreensão para os povos indígenas e atender 

as demandas sobre atividades da representação indígena e colaborar com as demandas 

necessárias de cada povo indígena. Assim cada um ficaria com uma demanda especifica para 

ser colaborativa e não deixar sem nada as tratativas necessárias. E reforçou a necessidade de 

colaboração ativa dos Conselheiros indígenas na elaboração do “Agosto Indígena 2025” e 

posteriormente reunir-se com as demais Secretarias que trabalham na pauta indígena.  

Milena reforçou que há um Conselheiro da Secretaria da Cultura o representante Guilherme, 

que no momento não estava presente na reunião ordinária, mas que é possível consultar 

sobre está demanda diretamente com ele sobre a possibilidade de oficinas de formação. E foi 

mencionado como sugestão compreender as conjunções das representações indígenas, 

duração de atividades, espaços de construção sobre as configurações em um lócus 

sociocultural específico e envolvendo as diferentes áreas do conhecimento coletivo.  

 

 

 

https://capital.sp.gov.br/web/meio_ambiente/w/servicos/viveiros/fornecimento_de_mudas/4465
https://capital.sp.gov.br/web/meio_ambiente/w/servicos/viveiros/fornecimento_de_mudas/4465
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ENCAMINHAMENTOS 

 

N. 
Descrição dos 

encaminhamentos  
Responsável Prazo  

01 
Agosto indígena 
2025 (entrega 
da minuta de 
proposta de 
COMPISP) 

Agendamento de 
reunião de 
alinhamento COMPISP 
e Governo (SMC, 
SMDHC, SVMA) 

• COPIND (se for no 
auditório de 
SMDHC)  

• Rodrigo e Roseli (se 
for no espaço da 
SVMA 

• COMPISP (fazer o 
convite para 
conselheiro de 
SMC) 

Articulação 
realizada até o dia 
27.09.2024. 

02 
Saúde 

Não houve pauta 
discutida 

Sem encaminhamentos Não se aplica 

03 
Mudas (SMVA) 

Fornecimento de 
Mudas para as 
lideranças Guaranis das 
T.Is Jaraguá e Tenondé 
Porã 

• Mirinju 
encaminhará a 
relação de mudas 
para atendimento à 
comunidade de 
Yyrexakã (via grupo 
de WhatsApp, para 

• Articulaçã
o realizada 
até o dia 
27.09.202
4 

 

• Sem 
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orientação dos 
Conselheiros de 
SMVA. 

• COPIND 
encaminhará a 
solicitação das 
mudas da liderança 
da Pindo Mirim 
(acompanhada por 
ODH) por e-mail 
para a devida 
orientação dos 
Conselheiros de 
SMVA. 

• COMPISP dialogará 
com a Conselheira 
de SMDET sobre 
processo de 
aquisição de mudas 
nas Casas de 
Agricultura.  

 

prazo. 
 

04 
Cultura 

• Necessidade de 
orientação à 
COMPISP sobre 
o Programa  
Vai, pelo 
Conselheiro de 
SMC. 

• Necessidade de 
alinhamento 
sobre a 
atividade que 
será executada 
no município 
(SMC, SMVA, 
SMDHC, 
COMPISP) e 

• COPIND (se for no 
auditório de 
SMDHC) Rodrigo e 
Roseli (se for no 
espaço da SVMA 

• COMPISP (fazer o 
convite para 
conselheiro de 
SMC) 

Articulação 
realizada até o dia 
27.09.2024. 
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pedido do MPF 
para Secretária 
de SMDHC.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

CONSELHEIROS PRESENTES 

 

 

GOVERNO SOCIEDADE CIVIL 

[Éllida Nascimento da Silva] 
 

Secretaria SMDHC 
 

[Avani Fulni-ô] 
 

Presidente (a) 
 

[Rodrigo Martins] 
 

Secretaria SVMA 
 

[Yrádzu – Gilson de Souza] 
 

Representante Soc. Civil 
 

[Roseli Allemann] 
 

Secretaria SVMA 
 

[Ivone Pankararu] 
 

Representante Soc. Civil 

[Wilma Tanaka] 
 

Secretaria SMADS 

[Pedro Pankararé] 
 

Representante Soc. Civil 
 

[Catherine Russo] 

 

Secretaria SMS 

[Nino Mirim Guarani] 
 

Representante Soc. Civil 
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